



‘Luz verde’ a empréstito

Reporte del Senado indica que Tabasco tiene sostenibilidad de la deuda y capacidad de pago.

07/11/2018 08:59 / Centro, Tabasco

Tabasco tiene 'luz verde' para obtener un nuevo empréstito, de acuerdo con el Indicador del Sistema de Alertas 2018, emitido por el Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República en su Reporte trimestral sobre la Deuda de Entidades Federativas y los Municipios, correspondiente al segundo trimestre de este año.

Este indicador, similar a un semáforo, mide los niveles de endeudamiento, del servicio de la deuda y las condiciones de liquidez. De acuerdo con los resultados que emita el indicador, la Secretaría de Hacienda determina tres rangos: bajo o semáforo verde, que es un indicador global de endeudamiento sostenible; el medio o semáforo amarillo, señala un endeudamiento en observación, y el alto o semáforo rojo, un endeudamiento elevado.

En el caso de Tabasco, el semáforo está en verde tanto en sostenibilidad de la deuda como en capacidad de pago, lo que indica que tiene disponibilidad financiera para hacer frente a sus obligaciones de corto plazo; es decir, tiene vía libre para aumentar su deuda a través de un empréstito bancario.

Además, esta condición es avalada por la calificación de la empresa **Fitch Ratings** del 17 de noviembre del 2017, que señala que el gobierno de Tabasco tiene calidad crediticia de bajo riesgo y una perspectiva crediticia estable.

Aunque el análisis se realizó en base a una deuda de 5 mil 290 millones de pesos del gobierno del estado, al cierre del segundo trimestre, según reportes de la Secretaría de Finanzas, se elevó a seis mil 834 millones 654 mil 313 pesos.

PARA EL ARRANQUE

Por su parte, el Gobernador electo, Adán Augusto López Hernández, señaló en entrevista del pasado lunes, que buscará un empréstito por 6 mil 800 millones de pesos para arrancar con solvencia económica su próximo gobierno.

Señaló que incrementar la deuda del estado a más de 13 mil millones de pesos no afectará las finanzas, debido a que es manejable y que actualmente Tabasco es de las entidades con menos problemas de endeudamiento en todo el país.

"Es manejable, vamos a actuar con responsabilidad, por eso yo hablaba de una cantidad cercana a los 6 mil 800 millones de pesos que es la capacidad de endeudamiento que es el estado que tiene", apuntó.

Cabe señalar que para la elaboración de este reporte, se utilizó como fuente principal la información estadística del Registro Público Único y el Sistema de Alertas que publica la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).